



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Marcha Mundial por la Paz y la No Violencia fue lanzada durante el Simposio del Centro Mundial de Estudios Humanistas en Parques de Estudio y Reflexión - Punta de Vacas (Argentina) el 15 de noviembre de 2008.

Esta Marcha pretende crear conciencia frente a la peligrosa situación mundial que atravesamos, marcada por la elevada probabilidad de conflicto nuclear, por el armamentismo y por la violenta ocupación militar de territorios.

Es una propuesta de movilización social sin precedentes, impulsada por el Movimiento Humanista a través de uno de sus organismos: Mundo Sin Guerras.

La propuesta inicial se ha desarrollado muy rápidamente. En pocos meses la Marcha Mundial ha suscitado la adhesión de miles de personas, agrupaciones pacifistas y no-violentas, diversas instituciones, personalidades del mundo de la ciencia, de la cultura y de la política sensibles a la urgencia del momento. También ha inspirado una enorme diversidad de iniciativas en más de 100 países, configurando un fenómeno humano en veloz crecimiento (www.theworldmarch.org).

Vivimos una situación crítica en todo el mundo caracterizada por la pobreza de vastas regiones, el enfrentamiento entre culturas, la violencia y la discriminación que contaminan la vida cotidiana de amplios sectores de la población. Existen conflictos armados en numerosos puntos, una profunda crisis del sistema financiero internacional, a lo que hoy se suma la creciente amenaza nuclear, que es la máxima urgencia del momento actual. Es un momento de suma complejidad, a los intereses irresponsables de las potencias nucleares y a la locura de grupos violentos con posible acceso a material nuclear de reducidas dimensiones, debemos agregar el riesgo de accidente que pudiera detonar un conflicto devastador. No es una suma de crisis particulares, estamos ante el fracaso global de un sistema cuya metodología de acción es la violencia y cuyo valor central es el dinero.

Para evitar la catástrofe nuclear futura debemos superar la violencia hoy, exigiendo; el desarme nuclear a nivel mundial, el retiro inmediato de las tropas invasoras de los territorios ocupados, la reducción progresiva y proporcional del armamento convencional, la firma de tratados de no agresión entre países y la renuncia de los gobiernos a utilizar las guerras como medio para resolver conflictos.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Lo urgente es crear conciencia por la Paz y el desarme. Pero también es necesario despertar la conciencia de la No Violencia que nos permita rechazar no sólo la violencia física, sino también toda forma de violencia (económica, racial, psicológica, religiosa, sexual, etcétera). Esta nueva sensibilidad podrá instalarse y conmover las estructuras sociales, abriendo el camino para la futura Nación Humana Universal.

La Marcha Mundial es un llamado a todas las personas a sumar su esfuerzo y tomar en sus manos la responsabilidad de cambiar nuestro mundo, superando su violencia personal, apoyando en su ámbito más próximo y hasta donde llegue su influencia.

Por primera vez en la historia un evento de esta magnitud se pone en marcha por iniciativa de la gente.

El Movimiento Humanista, que basa sus propuestas y su acción en la filosofía del Humanismo Universalista, hace propia la iniciativa de uno de sus organismos, la fundación "Mundo sin Guerras", de promover y realizar una Marcha Mundial por la Paz y la No-Violencia.

Todos los organismos y frentes de acción del Movimiento Humanista, articulados con numerosas organizaciones sociales, culturales, educativas, gubernamentales, deportivas, y de toda índole, ya comenzaron a trabajar para promover esta Marcha, de características únicas en la historia.

Por primera vez se realizará una marcha a través de cerca de 100 países, partiendo el 2 de octubre del 2009 (Día internacional de la No-Violencia) desde Nueva Zelanda, culminando el 2 de enero del 2010 en Argentina (Punta de Vacas-Mendoza). Durante tres meses se realizarán en casi todo el mundo, marchas por ciudades, festivales, foros, conferencias, y todo tipo de eventos que sirvan para concientizar a los pueblos sobre la imperiosa necesidad del desarme nuclear, del retiro de tropas de ocupación, y de trabajar para terminar con todo tipo de violencia en el mundo. Pero si bien esta Marcha Mundial tiene un plazo formal de duración, podemos decir que las actividades relacionadas con sus objetivos ya han comenzado, y continuarán multiplicadas más allá del 2010, como un fenómeno que no se detendrá hasta lograr el desarme y la paz en el mundo.

Así como los violentos han globalizado su irracionalidad, y hoy todo el mundo está amenazado por ellos. Así también la respuesta de los pueblos debe ser



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

mundial, debe abarcar a todos los países, debe involucrar a todos los pueblos, porque la vida es de todos.

La Marcha Mundial en Argentina

Argentina es un país que no tiene, y que ha renunciado a tener, armas nucleares. No es un país armamentista, ni tiene conflictos ni hipótesis de conflictos armados en su horizonte. Sin embargo, los sangrientos atentados a la Embajada de Israel y a la AMIA, debieran servir de alerta: ningún país está libre de esta violencia globalizada.

Los irresponsables que manejan el mundo, son una amenaza para todos los pueblos, y Argentina no es una excepción. Y si en este momento, los coletazos de una crisis económica generada en el "primer mundo", se sienten en este remoto país, hay que saber que mucho peores serán las consecuencias de un desastre nuclear mundial.

Es por ello que el pueblo argentino, al igual que todos los pueblos del mundo, debieran tomar conciencia de la necesidad de un desarme mundial, y salir a las calles a exigirlo. El pueblo argentino debe manifestarse, sumando su clamor al de otros pueblos para pedir por el desarme mundial, y pedir a su propio gobierno que en los foros internacionales trabaje enérgicamente en ese sentido.

Pero además de esa responsabilidad, el pueblo argentino tiene una más, porque al ser Argentina el país donde culmina la marcha, deberá duplicar el esfuerzo para que el cierre de la misma sea involucren en la organización y difusión de estas actividades. Habrá visto en todo el mundo.

Habrá que convocar entonces a toda la sociedad, a las personas sin distinción alguna, que vivan en cada pequeño pueblo o en cada gran ciudad, para que se movilicen y participen, en marchas, festivales, eventos y foros. Habrá que convocar a todas las organizaciones sociales de todo tipo, para que se que pedir a los gobiernos de los diversos niveles, municipales, provinciales y nacional, que se involucren y colaboren en la difusión y en la logística. Y por sobre todas las cosas, habrá que lograr que los jóvenes hagan propia esta marcha, porque en ellos está la fuerza del futuro.

Por ello:

Autor: Carlos Sánchez

Acompañante: Adriana Gutiérrez.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social a la marcha mundial por la Paz y la No Violencia Activa, que comenzará en Nueva Zelanda el 2 de octubre de 2009, día del nacimiento de Gandhi y finalizará en la Cordillera de los Andes, en Punta de Vacas al pie del Monte Aconcagua (Argentina) el 2 de enero de 2010.

Artículo 2°.- De forma.